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19 июля сборная команда из Ейского филиала и Троиц-
кого группового водопровода прибыли в Ростов-на-Дону, 
чтобы побороться за звание «лучших по профессии». Так-
же в финальном соревновании приняли участие коман-
ды из водоканалов Ростова-на-Дону и Сочи. Поддержать 
участников конкурса на этот праздник труда приехали 
представители правительства Ростовской области и ад-
министрации г. Ростова-на-Дону, администрации Красно-
дарского края, профсоюзных организаций Дона и Кубани.

Уже в третий раз конкур-
сы  компании «Евразийский» 
для водоканалов Юга России 
проходят в Ростове-на-Дону. 
П р о и з в о д с т в е н н а я  б а з а 
Ростовского Водоканала по-
зволяет проводить конкурсы 
«Лучший по профессии» на вы-
соком уровне, дает возмож-
ность конкурсантам во всей пол-
ноте раскрыть свое умение, про-
демонстрировать опыт коллегам. 

В выступлении на торже-
ственном открытии Генеральный 
директор ОАО «Евразийский» 
Станислав Светлицкий подчер-
кнул: «По итогам недавнего за-
седания Государственного со-
вета, посвященного вопросам 
ЖКХ, Президент России пору-
чил Правительству до конца го-
да утвердить комплекс мер по 
подготовке, переподготовке и 
повышению квалификации ка-
дров сферы ЖКХ. Подготовке и 
росту квалификации персона-
ла ОАО «Евразийский» уделяет 
пристальное внимание не пер-
вый год. Благодаря высокопро-

фессиональным кадрам, мы не-
уклонно повышаем надежность и 
качество услуг водоснабжения и 
водоотведения для наших потре-
бителей, для населения».

Отличную оценку традиции 
поведения конкурсов професси-
онального мастерства дал и ми-
нистр жилищно-коммунального 
хозяйства Ростовской области 
Сергей Сидаш: «Высококлассная 
подготовка работников водохо-
зяйственного комплекса долж-
на оттачиваться в таких конкур-
сах. Это позволяет решать каж-
додневные и стратегические за-
дачи в сфере водоснабжения и 
водоотведения. На территории 
нашей области компания реа-
лизует проекты «Вода Ростова» 
и «Чистый Дон», равных кото-
рым по масштабам в России нет. 
Огромные силы и средства вкла-
дываются сегодня, чтобы каче-
ство ростовской воды было вы-
соким».

Высокую значимость кон-
курса для повышения прести-
жа рабочих профессий, ро-

ста профмастерства отме-
т и ли в свои х выс т у п лени-
ях депутат Законодательного 
Собрания Краснодарского края, 
Председатель Краснодарской 
краевой организации профсою-
за работников жизнеобеспече-
ния Геннадий Шабунин и пред-
седатель Ростовской областной 
организации профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения Юрий 
Авдеев.

Генеральный директор ОАО 
«ПО Водоканал» г. Ростова-на-
Дону Александр Скрябин объ-
явил старт соревнованиям, и 
участники разошлись по кон-
курсным площадкам.

Команды состояли из 7-10 
участников. Соревновались в ма-
стерстве слесари аварийно-вос-
становительных работ водопро-
вода и канализации, электрога-
зосварщики, токари, слесари-
ремонтники, лаборанты химиче-
ского анализа. 

Наиболее зрелищные собы-
тия конкурса развернулись на 
учебно-тренировочном поли-
гоне Ростовского Водоканала, 
предназначенного для отработ-
ки практических навыков устра-
нения аварийных ситуаций на во-
допроводных и канализационных 
сетях, замены запорной армату-
ры. Трубопроводы из различных 
материалов с запорной армату-
рой находятся под давлением и 
позволяют тренироваться в при-
менении современных ремонт-
ных материалов в условиях, мак-
симально приближенным к ре-
альным. Здесь мерялись про-
фессиональным умением сле-
сари аварийно-восстановитель-
ных работ. 

А лаборанты химического 
анализа выполняли конкурсные 
задания в центральной лабора-
тории Водоканала, которая кру-
глосуточно контролирует каче-
ство воды, поставляемой потре-
бителям.

Жюри, в которое вошли руко-
водители структурных подраз-
делений, ведущие специали-
сты, представители профсоюз-
ных организаций предприятий, 

участвующих в конкурсе, стро-
го оценивало технологию и ка-
чество работ, время выполне-
ния заданий, соблюдение пра-
вил техники безопасности.

После завершения кон-
курса были подведены ито-
ги. «Лучшими по профессии» 
среди работников предприя-
тий ВКХ стали: бригада слеса-
рей аварийно-восстановитель-
ных работ водопровода брига-
дира Каминского А.В. (ОАО «ПО 
Водоканал» г. Ростова-на-Дону»); 
бригада слесарей аварийно-
восстановительных работ кана-
лизации бригадира Чадюк С.В. 
(ОАО «ПО Водоканал» г. Ростова-
на-Дону»); слесарь-ремонт-
ник  Кулаковский И.И. (ОАО «ПО 
Водоканал» г. Ростова-на-Дону); 
электрогазосварщик Овчаренко 
В.С. (Ейский групповой водопро-
вод); старший лаборант хими-
ческого анализа Кокарева М.В. 
(ОАО «ПО Водоканал» г. Ростова-
н а-Дон у»);  то -
к а р ь  Р о г о ж и н 
П. А. (ОАО «ПО 
В о д о к а н а л »  г. 
Р о с т о в а - н а -
Дону). 

Организаторы 
финальных со-
ревнований от-
метили большое 
рвение и стара-
тельность всех 
участников при 
выполнении за-
даний. При под-
ведении итогов 
оргкомитет кон-
курса принял ре-
ш е н и е  п о о щ -
рить денежны-
ми призами са-
мых отличивших-
ся участников со-
ревнований. Ими 
с т а л и:  То к а р ь 
Демин Александр Капитонович 
(ООО «Сочиводоканал»), сле-
сарь-ремонтник Мухин Сергей 
Викторович (Троицкий группо-
вой водопровод) и Малая Ольга 
Николаевна (Ейский групповой 
водопровод).

В нача ле июля 2013 го-
да Национальный центр обще-
ственного контроля НП «ЖКХ 
Контроль» и НП «ЖКХ Развитие» 
совместно с государственной 
корпорацией – Фондом содей-
ствия реформированию жилищ-
но-коммунального хозяйства вы-
ступили с обращением к руково-
дителям субъектов, муниципаль-
ных образований РФ и центров 
общественного контроля в сфе-
ре ЖКХ, в котором призывают 
региональные и муниципальные 
власти создать необходимые ус-
ловия для контроля роста тари-
фов за коммунальные ресурсы и 
обеспечения обоснованности и 
открытости их расчета.

Необходимость этого продик-
тована тем, что с 1 июля 2013 го-
да в России произошел предус-
мотренный законодательством  

рост тарифов на коммуналь-
ные услуги. При этом в соответ-
ствии с требованием Президента 
Российской Федерации такое 
повышение не должно привести 
к увеличению платы граждан за 
коммунальные услуги в текущем 
году более чем на 6 % в средне-
годовом исчислении по сравне-
нию с уровнем коммунальных 
платежей в декабре 2012 года.

В обращении говорится о не-
обходимости сконцентрировать 
усилия региональных и муници-
пальных органов власти на соз-
дании в каждом субъекте РФ, 
совместно с общественностью, 
«горячих линий», куда могли бы 
обращаться граждане и сооб-
щать о необоснованном росте 
платежей за жилищные и комму-
нальные услуги. Также отмеча-
ется, что анализ выявленных на-

рушений должен привести к со-
вершенствованию всей систе-
мы управления жилищно-ком-
мунального комплекса на терри-
тории конкретных муниципали-
тетов и субъектов.

Также очень важно, чтобы ин-
формация, раскрываемая  орга-
низациями - поставщикам ком-
мунальных услуг, согласно тре-
бованиям действующего зако-
нодательства, была вниматель-
но изучена в каждом субъекте 
РФ: по расчетам тарифов, разме-
щенным в сети Интернет, должна 
быть проведена полноценная об-
щественная экспертиза, которая 
покажет, насколько обоснованны 
эти тарифы, утвержденные реги-
ональными регуляторами.

НП «ЖК Х Контроль» и НП 
«ЖКХ Развитие» совместно с 
Фондом ЖКХ также сообщают, 

что ими будут приниматься все 
меры для того, чтобы выявлен-
ные факты необоснованного за-
вышения тарифов не остались 
без внимания соответствующих 
надзорных органов, а процеду-
ра формирования тарифов ста-
ла более прозрачной и понятной 
как для потребителей услуг, так 
и для предпринимателей, жела-
ющих честно трудиться в данной 
сфере.

Вместе с этим с 1 августа 
2013 года в Общественной пала-
те РФ начнет свою работу «горя-
чая линия», куда граждане смо-
гут обращаться с жалобами на 
необоснованный рост жилищно-
коммунальных платежей.

На сайте Национального цен-
тра общественного контроля НП 
«ЖКХ Контроль» оставить жалобу 
можно в разделе «Подать жало-
бу», а также позвонив по телефо-
ну +7 (495) 221 8363 (доб.3002).

Управление по связям с об-
щественностью ГК ФСР ЖКХ

КАДРЫ

В торжественной обстановке 
победителям конкурса были вру-
чены дипломы, почетные грамо-
ты и сертификаты, а также по-
ощрительные призы. Команды-
участники, организаторы кон-
курсных мероприятий были от-
мечены памятными подарками. 
Все участники конкурса награж-
дены призами от профсоюзных 
организаций.

Конкурс «Лучший по профес-
сии» - важный инструмент про-
фессионального роста работ-
ников, он помогает поднять пре-
стиж рабочих профессий сферы 
водопроводно-канализацион-
ного хозяйства. Выполняя прак-
тические и теоретические зада-
ния, конкурсанты оттачивают на-
выки в применении новых техно-
логий, обмениваются опытом. От 
конкурса, направленного на со-
вершенствование профессио-
нального мастерства работни-
ков водоканалов, выигрывают, 

в первую очередь, жители горо-
дов, которые в результате полу-
чают более комфортные условия 
проживания и качественные ком-
мунальные услуги.

А. Терновая

Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!
Нашу газету в электронном виде и ряд других статей, 

информаций и методических материалов вы сможете оты-
скать на сайте: www.gkh-kuban.ru. Здесь же вы получите 
возможность задать интересующие вас вопросы специа-
листам жилищно-коммунального комплекса края и полу-
чить исчерпывающие ответы. 

Заходите к нам на сайт!

Участники конкурса
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Бухгалтерская отчётность ОАО «Крайжилкомресурс» утверждена годовым общим со-
бранием акционеров 28 июня 2013 г. пр. № 1077 и представлена в орган государствен-
ной статистики по городу Краснодару для отчётности за отчётный год.

«ЛУЧШИЙ ДОМ - 2013»«ЛУЧШИЙ ДОМ - 2013»

БУДУЩЕЕ РОССИЙСКОГО 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ

БУДУЩЕЕ РОССИЙСКОГО 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ

Десятки тысяч жителей горо-
да Краснодара вышли во дворы 
на субботник этой весной. Все 
принялись наводить порядок: 
выносить накопившийся мусор, 
красить фасады, бордюры и ла-
вочки, высаживать новые кустар-
ники и цветы.

Помимо эстетической красо-
ты и санитарного порядка, у са-
мых активных горожан была еще 
одна мотивация активно проя-
вить себя на субботнике. Ведь 
по доброй традиции среди до-
мов ГУК-Краснодар ежегодно 
выбирают самых активных, что-
бы потом наградить их бесплат-
ными элементами благоустрой-
ства - вазонами, качелями, ла-
вочками: всем тем, что закажут 
сами жители. 

В этот раз краснодарцы хоро-
шо постарались. К примеру, дому 
на ул. Славянской, 85 почти пол-
века, но во дворе - чистота и по-
рядок, бордюры раскрасили раз-
ными цветами, а лавочки и газо-
ны - не хуже, чем в новостройках.

- На улице Гагарина, 59 жи-
вут настоящие художники. Из 
невзрачных гаражей они сде-
лали произведения искусства, 
разрисовав на них героев муль-
тика «Смешарики», - рассказа-
ла заместить начальника про-
изводственного отдела ГУК по 
Прикубанскому округу Наталья 
Величко. - А на ул. Дзержинского 
из старых покрышек смастерили 
лебедей, а возле дома обустрои-
ли целый город-сад!

Не хуже, чем в ботаниче-
ском саду и на ул. Российской, 
446/6. Чего там только нет: вино-
град, яблони, подсолнухи, алы-
ча, вишня, голубые ели и ирисы! 
А на ул. 40 лет Победы, 54 и на 
ул. Симферопольской, 30/1 
устроили настоящий празд-
ник для детворы, которая тоже 
активно приобщалась к тру-
ду. Самым активным участни-
кам субботника - ребятишкам 
раздавали мороженое и сла-
дости, фотографировались на 
память и устраивали для них 
конкурсы.

Еще один кандидат на по-
беду - дом на ул. Гаврилова, 62 
- поразил фигурками динозав-
ров, которые местные активи-
сты смастерили из пластико-
вых бутылок, а также утками из 
папье-маше. В подъездах на 
ул. Красноармейской устро-
или настоящую картинную га-
лерею, а на ул. Бургасской, 27 
местные умельцы размести-
ли... чучела разных зверей, а 
территорию возле подъезда 

обустроили в морской темати-
ке не хуже профессиональных 
ландшафтных дизайнеров.

- Речь вовсе не идет о том, 
чтобы горожане выполняли ра-
боты вместо подрядных органи-
заций, которые за это получают 
деньги, - поясняет технический 
директор управляющей компа-
нии Юрий Цуканов. - Но в рам-
ках тарифа на содержание и те-
кущий ремонт невозможно сде-
лать абсолютно все, что хочет-
ся. Поэтому хотя бы раз в год мы 
призываем краснодарцев выйти 
на часок-другой - побелить бор-
дюры, покрасить качели и ла-
вочки, чтобы потом долгие ме-
сяцы любоваться этой красотой. 
Субботник показал: краснодар-
цы активно поддержали призыв 
города и постарались на славу.

Как показывает практика, 
в домах, где жильцы активно и 
по-хозяйски относятся к обще-
му имуществу, там и во дворе, 
и в подъездах чище. Раз люди 
дружно выходят на субботники 
и активно участвуют в собрани-
ях, значит, им проще попасть в 
программы по ремонту. По мне-
нию многих краснодарцев, самая 
большая опасность – это равно-
душие. Если кто-то недоволен 
грязными подъездами и замусо-
ренными клумбами во дворе сво-
его дома, можно личным приме-
ром доказать, что минимальные 
усилия приведут к максималь-
ным результатам. Радует, что с 
каждым годом социально ответ-
ственных горожан становится 
все больше, а город становится 
все чище!

Е. Кузнецов

С 15 по 20 апреля 2013 г.  в Екатеринбурге прошел Всероссийский съезд водоканалов, 
«Водоканалы XXI века: стандарты качества, техническая политика, природоохранная 
миссия», организованный Российской ассоциацией водоснабжения и водоотведения  
(РАВВ). Более 500 специалистов отрасли из 60 регионов страны обсуждали сложившу-
юся ситуацию и пути выхода из нее, тарифную политику и техническое переоснащение.

В преддверии съезда водо-
каналов, Станислав Храменков, 
президент РАВВ, провел пресс-
конференцию, посвящённую 
состоянию водопроводно-ка-
на лизационного хозяйства 
(ВКХ) Российской Федерации. 
«Качественной водой в 2012 го-
ду было обеспечено 60,6% на-
селения России, - сообщил г-н 
Храменков. - В пересчете на ко-
личество жителей 86,7 млн чело-
век в нашей стране пьют добро-
качественную питьевую воду. Это 
данные Роспотребнадзора. 17% 
проб питьевой воды в наших с ва-
ми кранах по всей России в 2012 
году не соответствовали требуе-
мым стандартам».

В  к а ч е с т в е  п р и м е р а 
Станислав Храменков привел 
Томскую область и ХМАО, где 
вода не соответствует санитар-
но-химическим показателям, 
а также Карачаево-Черкесию, 
То м с к у ю,  А р х а н г е л ь с к у ю, 
Ленинградскую и Кемеровскую 
области, где пробы воды были 
забракованы по микробиологи-
ческим показателям (бактерии и 
вирусы).

По словам эксперта, самая 
сложная ситуация сложилась в 
небольших городах и сельских 
поселениях. 

Что касается состояния водо-
проводных сетей, то тут ситуация 
также далека от идеальной. По 
данным РАВВ, в настоящее вре-
мя их протяженность в России 
достигает 543 тыс. км. При этом 
60% сетей полностью, стопро-
центно изношены. Это чревато 
потерями и ухудшением каче-
ства воды, а также понижением 
здоровья населения страны. «По 
оценкам разных экспертов, нуж-
но 5-7 трлн рублей вложить в на-
шу инфраструктуру, - заявил С. 
Храменков. - То, что построили 
наши деды в 70-е годы прошло-
го столетия, я имею в виду объек-
ты водоснабжения и водоотведе-
ния, инфраструктуру, сегодня не 
меняется».

Съезд водоканалов был при-
зван искать пути решения этих и 
иных проблем отрасли. В первый 
день работы форума состоялось 
торжественное открытие отрас-
левой выставки «Водоснабжение 
и водоотведение XXI века». После 
официальной церемонии участ-
ники посетили северную аэраци-
онную и западную фильтроваль-
ную станции Екатеринбургского 

водоканала.
17 апреля 2013 г. начал свою 

работу съезд. От имени руко-
водителей региона участни-
ков форума приветствовал пер-
вый заместитель Председателя 
Правительства Свердловской 
области Владимир Власов. Он 
отметил, что приоритетом реги-
ональной политики в сфере ор-
ганизации водоснабжения и во-
доотведения является повыше-
ние комфортности и безопас-
ности проживания населения. И 
достичь его можно только за счет 
ликвидации дефицита питьевой 
воды, повышения ее качества, 
поддержания надлежащего эко-
логического состояния город-
ских и сельских территорий. 

В первый день работы съез-
да также состоялось два пленар-
ных заседания: «Качество, тех-
ническая политика, природоох-
ранная миссия водоканалов» и 
«Экономика отрасли ВКХ». Здесь 
были подняты наиболее актуаль-
ные вопросы отрасли, касающи-
еся проблем утверждения та-
рифов на 2014 год в отсутствие 
подзаконной нормативной базы 
в развитие ФЗ «О водоснабже-
нии и водоотведении», стратегии 
развития водопроводно-канали-
зационного хозяйства в области 
экономики, технологической по-
литики и экологической безопас-
ности. Отдельное внимание уде-
лялось вопросам приватизации 
водоканалов или созданию гос-
монополии на воду. 

18 апреля свою работу нача-
ли круглые столы. «Понятно, что 
большинство проблем, о кото-
рых мы говорим, требуют ком-
плексного решения, но все уже 
за два дня поняли, что не слож-
ных и не комплексных проблем в 
нашей отрасли нет. Отрасль бы-
ла запущена последние 25 лет. 
Нам с вами выпало счастье ре-
шать эти проблемы, эти реше-
ния важны для будущего страны», 
- отметил генеральный директор 
МУП «Водоканал Екатеринбурга» 
Александр Ковальчик, модера-
тор круглого стола «Питьевая во-
да: безопасность и качество во-
доснабжения в ХХI веке. Лучшая 
отраслевая практика». 

Участники круглого стола № 
2 обсуждали ресурсную эффек-
тивность как ключ к технологиям 
XXI века. Один из выступающих, 
Дмитрий Назаров, инженер по 
реализации проектов компании 

GRUNDFOS, предложил об-
ратить внимание на эффек-
тивное управление насосным 
оборудованием, которое 365 
дней в году и 24 часа в сутки 
работает в системах водо-
снабжения и водоотведения, 
потребляя большое количе-
ство энергии. 

«Огромный потенциал 
экономии и повышения эф-
фективности работы насо-
сных станций скрыт именно в 
системах управления, мони-
торинга и диспетчеризации, 
- заявил эксперт. -  Известно, 
что большинство водозабо-
ров или повысительных насо-
сных станций второго и тре-
тьего подъема в России рабо-
тают либо в режиме постоян-
ного давления, либо по суточ-
ному графику давления в се-
ти. Последнее реализуется с 
помощью оператора, который 
вручную закрывает/открыва-
ет задвижку на нагнетатель-

ном коллекторе насосной стан-
ции либо включением/выключе-
нием насосов. Это не экономич-
но. 

В последнее время на водо-
каналах все чаще устанавливают 
преобразователи частоты, и опе-
раторы вручную выставляют ча-
стоту тока, тем самым регулируя 
давление в сети. Иногда функ-
цию регулирования выполняет 
датчик давления либо таймер. 
Это приводит к значительным ре-
зультатам в экономии электроэ-
нергии на объекте и позволяет 
сократить число аварийных си-
туаций. Но потенциал экономии 
значительно больше! Мы пред-
лагаем смотреть глубже и авто-
матически регулировать дав-
ление в сети, учитывая не толь-
ко суточные колебания водопо-
требления, но и характеристи-
ки, и сопротивление сети. Наша 
практика показала, что дополни-
тельная экономия электроэнер-
гии может составлять до 30%!», - 
заявил Назаров.

Одним из наиболее ин-
тересных стал круглый стол 
«Справедливые тарифы на ус-
луги ВКХ: мифы и перспекти-
вы». Здесь обсуждался вопрос 
внедрения долгосрочных тари-
фов на воду. По мнению участ-
ников, такой тариф поможет по-
лучать инвестиции для внедре-
ния новейших эффективных тех-
нологий подачи воды, ее очистки 
и отведения.

В рамках других круглых сто-
лов были рассмотрены вопро-
сы новых правил предоставле-
ния коммунальных услуг, защи-
ты окружающей среды, техниче-
ского регулирования и перспек-
тив развития бенчмаркинга в от-
расли.

Заместитель председателя 
комитета Госдумы РФ по природ-
ным ресурсам, природопользо-
ванию и экологии Иван Никитчук, 
выразил уверенность в том, что 
настоящий форум примет кон-
кретные решения по преодоле-
нию непростой ситуации в во-
дной отрасли. 

По итогам всероссийско-
го съезда водоканалов принята 
резолюция с предложениями ру-
ководителей предприятий сфе-
ры водоснабжения и водоотве-
дения по реформированию от-
расли.

О. Белова

ВКХ
БЛАГОуСТРОЙСТВО
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РЕКОНСТРУКЦИЯ И СТРОИТЕЛЬСТВОРЕКОНСТРУКЦИЯ И СТРОИТЕЛЬСТВО

Ежегодно кубанская столица 
вводит в строй больше милли-
она квадратных метров жилья. 
Нагрузка на инженерные сети 
растет стремительно, чтобы зи-
мой не было проблем с отопле-
нием, уже сейчас идут работы по 
замене теплотрасс.

П о  в е т к е ,  и д у щ е й  в 
Юбилейный микрорайон, теп-
ло передавалось к одной мно-
гоэтажке. Теперь на нее рассчи-
тывают как минимум шесть вы-
сотных домов. Чтобы увеличить 
мощность, старый теплопро-
вод перекладывают трубами но-
вого поколения. У них не толь-
ко диаметр больше, но и изоля-
ция лучше. Это значит, что "в до-
роге" потеряется меньше теп-
ла. Такие же работы идут в рай-
оне улиц Черкасской и 40 лет 
Победы. Здесь заменят участок 
теплотрассы длиной в один ки-
лометр. В полтора раза увели-
чит мощность тепломагистраль 
в Комсомольском микрорайоне. 
В Юбилейном  тоже обновили ма-
гистральный трубопровод.

Перекладка теплотрассы в 
условиях плотной застройки - как 
бег с препятствиями.  Рабочих 
останавливают незаконные  га-
ражи, автомойки, магазинчики.

-  Н а ул и ц а х Ду м е н ко и 
К а л и н и н а п р охо д и т  м а г и-
с т р а л ь н а я т е п л о в а я с е т ь , 
-  г о в о р и т  гл а в н ы й  и н ж е -
нер «Краснодартеплоэнерго» 
Валерий Литвиненко, - которая 
питает весь Юбилейный микро-
район. До недавнего времени мы 
прокладывали трубы диаметром 
530 мм. Сейчас кладём большего 
диаметра – 720 мм. Но вот даль-
нейшая работа приостановлена 
в связи с тем, что на пути тепло-
трассы стоят незаконные строе-
ния. Сейчас будем выяснять си-
туацию и принимать меры. Такие 
моменты очень мешают нам в на-
шей работе.

Весь центр Краснодара зи-
мой "варится" в одном котле. 
Самый большой 27-тонный котёл 
размером с небольшую комнату 
осенью встанет в строй. Он даст 
городу столько тепла, сколько 
давала вся котельная до рекон-
струкции. В подготовку к отопи-
тельному сезону компания-по-
ставщик инвестирует полмил-
лиарда рублей, чтобы зимой по-
года в отдельно взятой квартире 
не огорчила теплолюбивых горо-
жан.

Н. Ястребова

Официальной датой обра-
зования Краснодар Водоканала 
считается 16 декабря 1894 го-
да. Именно с этого дня по тру-
бам в дворовые колонки и особ-
няки Екатеринодара потекла во-
да реки Кубань. В 1909 году на-
чалось бурение скважин и уже с 
15 июня 1910 года горожане ста-
ли получать артезианскую воду. 
В настоящее время все красно-
дарцы получают только артези-
анскую воду.

ООО «Краснодар Водоканал» 
(входит в Группу компаний 
«РОСВОДОКАНАЛ») делает все, 
чтобы обеспечить высокое каче-
ство услуг водоснабжения и во-
доотведения у жителей столи-
цы Кубани. Предприятие уже 118 
лет обеспечивает своих абонен-
тов водой исключительно из ар-
тезианских скважин. В связи с 
тем, что на отдельных скважи-
нах имеется допустимое пре-
вышение содержания железа 
и марганца в подземной воде, 
ООО «Краснодар Водоканал» 
ведет строительство станций 
обезжелезивания. Первый про-
ект станции обезжелезивания 
был успешно реализован в июне 
2011 года. Станция мощностью 
6 000 кубометров воды в сутки 
успешно работает на водозабо-
ре «Роща». Запуск данной стан-
ции позволил улучшить качество 
водоснабжения у 70 тысяч жите-
лей г. Краснодара. 

На сегодняшний день бли-
зится к завершению строитель-

ство станции на водозаборе 
«Восточный-2». Запуск данной 
станции позволит улучшить ка-
чество услуг водоснабжения жи-
телей восточной и центральной 
части города и снизить содержа-
ние железа  в артезианской воде,  
подаваемой около 150 тысячам 
потребителей столицы Кубани. 
Проектная мощность новой стан-
ции будет превышать мощность 
введенной в эксплуатацию в 4 
раза. Станция запроектирова-
на в соответствии с современ-
ными техническими требовани-
ями, предусматривающими мак-
симальную автоматизацию про-
цессов очистки. Ввод в эксплуа-
тацию станции никак не отразит-
ся  на тарифах для потребителей 
Краснодара. Строительство объ-
екта ведется за счет инвестици-
онной программы предприятия. 

ООО «Краснодар 
Водоканал» завершает 
реконструкцию кана-
лизационно-насосной 
станции «Шнековая-2» 
мощностью 3 000 ку-
бометров/час. Станция 
предназначена д ля 
транспортировки сто-
ков от таких микро-
районов города, как 
Комсомольский, РМЗ, 
КСК, жилых застро-
ек на ул. Восточно-
К ру гликовской,  ул. 
Пустовойта и других, а 
также для повышения 

ВОДНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫВОДНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
В Новороссийске продемонстрировали новейший опреснитель воды.

Огромный слой солёной во-
ды, покрывающий большую часть 
Земли, представляет собой еди-
ное целое и имеет примерно по-
стоянный состав. Мировой оке-
ан огромен. Его объем дости-
гает 1,35 миллиардов кубиче-
ских километров и он покрыва-
ет около 72% земной поверх-
ности. Почти вся вода на Земле 
находится в мировой океане. 
Приблизительно 2,1% воды со-
средоточено в полярных льдах 
и ледниках. Вся пресная вода 
озёр, рек и грунтовых вод состав-
ляет лишь 0,6%. Понятно, что за-
пасы пресной воды мизерны и 
в современном мире небезгра-
ничны. Однажды они могут ис-
сякнуть вовсе. 

Поэтому на сегодняшний 
день одной из самых серьезных 
задач человечества, решение ко-
торой позволит избежать мно-
гих проблем в будущем, являет-
ся разработка технологий опрес-
нения морской воды.

В настоящее время разрабо-
таны и внедрены наиболее рас-
пространённые методы опрес-

нения: тер-
м и ч е с к о е 
о п р е с н е -
ние (д ис-
тилляция) и 
опреснение 
на полупро-
ниц аемы х 
м е м б р а -
нах (обрат-
ный осмос). 
П р и ч е м , 
т е р м и ч е -
ское опрес-
нение счи-
тается до-
с т а т о ч н о 

энергоёмким процессом.
Опреснение воды методом 

обратного осмоса основано на 
фильтрации воды через поли-
мерный материал (мембраны) 
под большим давлением. Метод 
считается энергоэффективным 
по всем показателям, поэтому 
сразу привлёк внимание специ-
алистов жилищно-коммунальной 
отрасли края.

Этим летом острый дефицит 
пресной воды в  Новороссийске 
начался уже в июне. Как выясни-
лось, Неберджаевское водохра-
нилище пересохло, а Троицкий 
водовод нуждается в боль-
шой модернизации, на кото-
рую выделены из краевого 
бюджета необходимые сред-
ства. Работы по модерниза-
ции ТГВ только начаты, поэ-
тому жители города продол-
жают получать воду по жест-
кому графику. Специалистам 
департаменты ЖК Х края 
предложили  разрядить си-
туацию при помощи опрес-
нительных установок.

С этой целью в конце ию-

НАНОТЕХНОЛОГИИ

надежности систем водоотве-
дения восточной части города, 
обеспечения перспектив разви-
тия инженерной инфраструктуры 
и возможности подключения но-
вых абонентов.

В связи с интенсивными тем-
пами жилищной застройки г. 
Краснодара и необходимостью 
обеспечения водоотведения от 
новых жилых районов города, 
краснодарский водоканал на-
чал строительство 20 – го кана-
лизационного коллектора, об-
щей протяженностью около 30 
км. Первым этапом этой рабо-
ты стала реконструкция КНС 
«Шнековая – 2». На станции будет 
установлено самое современное 
оборудование с применением 
новейших энергосберегающих 
технологий, предусматриваю-
щих максимальную энергоэф-
фективность, а также будут при-
менены все самые передовые 
методы управления и автома-
тизации.  На сегодняшний день 
предприятие успешно реализу-
ет инвестиционную программу, в 
рамках которой реконструирован 
и модернизирован ряд важных 
объектов. Реконструкция дан-
ной насосной станции – яркий 
пример успешного выполнения 
инвестиционной программы, на-
правленной на обеспечение на-
дежности и качества обслужива-
ния абонентов предприятия.

Ю. Серова

ВОДООЧИСТКА

18 июля 2013 года правление 
государственной корпорации – 
Фонда содействия реформи-
рованию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства одобрило заяв-
ку Краснодарского края на пре-
доставление финансовой под-
держки за счет средств Фонда 
для проведения капитального 
ремонта многоквартирных до-
мов и переселения граждан из 
аварийного жилищного фонда.

Согласно одобренной заявке 

Краснодарский край получит из 
средств Фонда ЖКХ на проведе-
ние капитального ремонта мно-
гоквартирных домов 233,32 млн. 
рублей, регионом в порядке со-
финансирования будет выделе-
но 283,84 млн. рублей. Эти сред-
ства будут направлены на прове-
дение капитального ремонта 84 
многоквартирных домов, распо-
ложенных на территории 5 муни-
ципальных образований, что по-
зволит улучшить условия прожи-
вания 11 184 человек.

Данная заявка и прилагае-
мые к ней документы в части про-
граммы по переселению граж-
дан из аварийного жилищного 
фонда на сумму 210,78 млн. ру-
блей признаны соответствующи-
ми требованиям Федерального 

СОХРАНИТЬ ТЕПЛО 
ДЛЯ ГОРОЖАН

СОХРАНИТЬ ТЕПЛО 
ДЛЯ ГОРОЖАН

ОЗП

ля в Новороссийске был про-
веден экспериментальный по-
каз работы современной во-
доочистительной технологии. 
Оборудование было установ-
лено на морском берегу, на что 
потребовалось немного време-
ни. Полученную после опресне-
ния воду участники эксперимен-
та попробовали на вкус. По ор-
ганолептическим свойствам она 
ничем не отличалась от водопро-
водной. 

Представленное оборудова-
ние по сравнению с традицион-
ными способами обессоливания 
имеет множество преимуществ. 
Во-первых, весь процесс явля-
ется непрерывным и не требует 
большого количества реагентов. 
Во-вторых, компактность систе-
мы позволит сэкономить произ-
водственные площади и умень-
шить капитальные затраты. В це-
лом, процесс рентабелен.

Правда, когда такую установ-
ку в Новороссийске начнут при-
менять, пока неизвестно. О при-
обретении уникальной разработ-
ки всерьёз задумались в депар-
таменте ЖКХ края.

Т. Зотова

закона «О Фонде содействия ре-
формированию ЖКХ». Вместе с 
тем предоставление финансо-
вой поддержки Краснодарскому 
краю за счет средств Фонда для 
переселения граждан из ава-
рийного жилищного фонда при-
остановлено по итогам рассмо-
трения годовых отчетов субъ-
ектов Российской Федерации 
за 2012 год в связи с допущен-
ными нарушениями. Указанные 
нарушения до настоящего вре-

мени не устранены, в связи с 
чем средства Фонда по рас-
смотренной заявке на реа-
лизацию программ по пере-
селению граждан из аварий-
ного жилищного фонда бу-
дут перечислены только по-
сле устранения регионом на-
рушений, предоставления со-
ответствующей отчетности и 
принятия Фондом решения о 
возобновлении финансиро-
вания.

В  2 0 0 8 - 2 0 1 3  г о д а х 
Краснодарскому краю для ре-
ализации программ капиталь-
ного ремонта многоквартирных 
домов и переселения граждан 
из аварийного жилья из средств 
Фонда было выделено 10,06 
млрд. рублей. В порядке софи-
нансирования регион добавил 
4,26 млрд. рублей. Эти средства 
были направлены на проведе-
ние капитального ремонта 3 116 
многоквартирных домов и улуч-
шение условий проживания 446 
988 человек, а также предостав-
ление новых квартир 8 903 граж-
данам, ранее проживавшим в 416 
аварийных домах.

Пресс-служба
ГК Фонда содействия

реформированию ЖКХ

ФОНД ОДОБРИЛФОНД ОДОБРИЛ

КАПРЕМОНТ
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мещений 
в много-
квартир-
н ы х  д о -
м а х ,  с 
управля-
ющим ор-
ганизаци-
ями, с ор-
г а н а м и 
м е с т н о -
го само-
управле-
ния, госу-
дарствен-
ной власти, жилищного надзора.

Минимальный размер взноса 
на капитальный ремонт на 2014 г 
устанавливается в размере, рав-
ном 70 процентам от размера фе-
дерального стандарта стоимо-
сти капитального ремонта жило-
го помещения на один квадрат-
ный метр общей площади жилья 
в месяц, установленного на 2014 
год для Краснодарского края  по-
становлением Правительства РФ 
от 21 февраля 2013 года № 146. 
При этом собственники поме-
щений в многоквартирном доме 
могут принять решение об уста-
новлении взноса на капитальный 
ремонт в размере, превышаю-
щем минимальный размер тако-
го взноса. Такое решение прини-
мается на Общем собрании соб-
ственников, разумеется.

Важно отметить, что форми-
рование фонда осуществляется 
путём перечисления собствен-
никами помещений взносов на 
капитальный ремонт на специ-
альный счёт, открытый в кредит-
ной организации, либо на счёт 
регионального оператора.

Именно собственникам не-
обходимо будет выбрать один из 
способов формирования фонда 
капремонта – специальный счет 
или региональный оператор. При 
этом, говоря простым языком, 
основной мотивацией для граж-
данина, избирающего «котел», 
является возможность проведе-
ния капительного ремонта, ког-
да МКД нуждается в ремонте, а 
не когда будет накоплена требу-
емая сумма.

Так же необходимо принять 
во внимание следующий момент. 
Поскольку новая система финан-
сирования капитального ремон-
та является долгосрочной, а по 
сути, постоянно действующей, то 
граждане, формирующие фонд 
капитального ремонта своего 
многоквартирного дома на сче-
тах, не освобождаются от взно-
сов на капитальный ремонт даже 
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕ

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОНД 
ВМЕСТО ФЕДЕРАЛЬНОГО
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОНД 

ВМЕСТО ФЕДЕРАЛЬНОГО

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИКА

С 1 июня 2013 года в Российском жилищном законодательств произошло немало 
изменений, были внесены поправки в действующие нормативно-правовые акты, а так 
же вступили в силу новые положения.

Одной из животрепещущих и 
актуальных тем является, несо-
мненно, взносы собственников 
на капитальный ремонт МКД. 
Федеральным законом внесены 
изменения в ЖК РФ, направлен-
ные на создание устойчивых ме-
ханизмов финансирования рас-
ходов, связанных с проведени-
ем капитального ремонта обще-
го имущества многоквартирных 
домов. Для этих целей в состав 
платы собственников за жилое 
помещение и коммунальные ус-
луги включается обязательный 
ежемесячный взнос на капиталь-
ный ремонт.

В а ж н о  о т м е т и т ь ,  ч т о 
Законодательное Собрание 
Краснодарского края 1 июля 2013 
г. приняло Закон Краснодарского 
края N 2735-КЗ "Об организации 
проведения капитального ре-
монта общего имущества соб-
ственников помещений в МКД, 
расположенных на территории 
Краснодарского края".

Таким образом, на капиталь-
ный ремонт многоквартирных до-
мов будем копить сами. С 1 мая 
2014 года с собственников жи-
лых помещений в многоквартир-
ных домах будут взиматься пла-
тежи на капитальный ремонт, ко-
торые должны аккумулировать-
ся в специальных фондах, разме-
щаемых на специализированных 
счетах либо на счете уполномо-
ченной организации - региональ-
ного оператора. Способ форми-
рования фонда капитального ре-
монта собственники дома выби-
рают самостоятельно.

Так же данный закон предус-
матривает минимальный размер 
взноса на капитальный ремонт 
дома, а также порядок создания 
регионального оператора и реги-
ональной программы капиталь-
ного ремонта общего имуще-
ства в многоквартирных домах, 
содержащей сведения о жилом 
фонде, расположенном на тер-
ритории Краснодарского края, 
очередность проведения  капи-
тального ремонта общего иму-
щества.

Региональный оператор бу-
дет участвовать во всех меропри-
ятиях по обеспечению своевре-
менного проведения капитально-
го ремонта многоквартирных до-
мов: в мониторинге техническо-
го состояния домов, в форми-
ровании краевой адресной про-
граммы капитального ремонта, и 
в подготовке краткосрочных пла-
нов-графиков. Будет взаимодей-
ствовать с собственниками по-

после проведения таких работ в 
отношении их многоквартирно-
го дома.

Говоря о региональных про-
граммах следует отметить, что 
региональная программа капи-
тального ремонта общего иму-
щества в МКД, правила форми-
рования которой установлены 
ЖК РФ (в частности, ст. 168), и ре-
гиональная адресная програм-
ма по проведению капитального 
ремонта МКД, сформированная 
по правилам ст. 15 Закона № 185-
ФЗ – это не одно и то же. 

Она разрабатывается в пер-
вую очередь для планирования 
и организации проведения ре-
монта. Региональная програм-
ма формируется на срок, необ-
ходимый для проведения капи-
тального ремонта общего иму-
щества во всех МКД, располо-
женных на территории субъекта 
РФ. Поэтому в программу вклю-
чаются: перечень всех МКД, рас-
положенных на территории субъ-
екта РФ, за исключением домов, 
признанных аварийными и под-
лежащими сносу; перечень ус-
луг и (или) работ по капитально-
му ремонту общего имущества 
в МКД;  плановый год проведе-
ния капитального ремонта об-
щего имущества в МКД и иные 
сведения. Именно в региональ-
ной программе должна предус-
матриваться очередность про-
ведения капитального ремонта.

В крае уже началась работа 
по формированию банка данных 
всех жилых многоквартирных до-
мов. Сведения будут собираться 
муниципальными образования, а 
затем их объединят в общую ба-
зу. Эти данные будут положены в 
основу региональной программы 
капитального ремонта.

В. Колпаков,
председатель правления НП 

«Краснодарская краевая
корпорация жилищного

самоуправления»

РОСТ МИНИМАЛЕНРОСТ МИНИМАЛЕН
ТАРИфЫ

- Почему тарифы всё вре-
мя растут? Можно ли на это 
как-то повлиять на региональ-
ном уровне?

- Безусловно, основные та-
рифные решения принимаются 
на федеральном уровне. Именно 
там определяются индексы ро-
ста по теплу, по электроэнергии 
для населения – минимальный 
и максимальный уровни. Тем не 
менее достаточно велики и наши 
возможности влияния. Вплоть 
до снижения тарифов. В про-
шлом году, например, мы снизи-
ли тариф для «Югводоканала», 
Ейского и Троицкого водопрово-
дов.

Серьезным ограничителем 
роста тарифов, на мой взгляд, 
станет исполнение указания 
Президента России Владимира 
Путина, касающегося снижения 
роста цен на продукцию и услу-
ги естественных монополий до 
уровня инфляции. Принятие со-
ответствующих документов на 
федеральном уровне ожидает-
ся осенью, после чего их обяза-
ны придерживаться как сами мо-
нополии, так и государственные 
регулирующие структуры.

- По закону «Об энергос-
бережении» индивидуальные 
приборы учета должны быть 
установлены у всех. Работает 
ли эта норма?

- Если говорить о выполнении 
закона «Об энергосбережении» в 
целом, то здесь огромный потен-
циал у самих ресурсоснабжаю-
щих организаций. К сожалению, 
далеко не все они проявляют же-
лание экономить энергоресурсы, 
за что некоторые и были оштра-
фованы в прошлом году.

С 1 января 2014 года вводят-
ся новые нормативы потребле-

С 1 июля в крае подорожали услуги ЖКХ. Рост тарифов 
– один из самых болезненных вопросов на сегодняшний 
день.  Итак, насколько больше будет стоить коммуналка? 
Комментирует ситуацию руководитель департамента цен 
и тарифов администрации Краснодарского края Сергей 
Милованов.

ния, применяемые при отсут-
ствии счетчиков – они практиче-
ски соответствуют фактическому 
потреблению по приборам учёта.

Тем не менее, счетчики – и 
общедомовые, и индивидуаль-
ные – должны установить все. 
Это не только оптимизация рас-
ходов потребителей, это – тре-
бование Федерального закона 
«Об энергосбережении», невы-
полнение которого ведёт к адми-
нистративной ответственности. 
Да и не будем забывать, что уже с 
2015 года, согласно постановле-
нию Правительства России, к те-
кущим нормативам вводятся со-
ответствующие коэффициенты. 
То есть, тот, кто счётчик не уста-
новит, в конце концов, всё равно 
заплатит больше.

- С 1 июля в очередной раз 
выросли тарифы на комму-
нальные услуги. Насколько те-
перь вырастут цены?

- Начну с электроэнергии и га-
за – это базовые ресурсы, стои-
мость которых во многом опреде-
ляет общий уровень цен – на во-
ду, тепло и пр.

Рост тарифа на электроэнер-
гию с 1 июля определен на мини-
мально возможном уровне – 12 
процентов.

Тарифы на тепло, холодную 
воду и водоотведение устанавли-
ваются индивидуально для каж-
дой организации, а их в крае – 
сотни. Если же говорить в целом, 
то стоимость холодной воды и во-
доотведения в среднем с 1 июля 
повысится на 10,2 процента.

Н. Бердникова

В сентябре 2014 год а в 
Брюсселе планируется завер-
шить строительство «Черной 
жемчужины» – офисного здания, 
«изюминкой» которого будут не-
стандартное архитектурное ис-
полнение и пятикратное энергос-
бережение за счет геотермаль-
ного источника. 

Конструкция крыши позво-
лит накапливать дождевые осад-

ки для хозяйственных нужд,  ми-
нимизировав тем самым затраты 
на воду. Также разработчики пла-
нируют тройное остекление и ис-
пользование датчиков солнечной 
энергии в офисе. 

«Умные» здания становятся 
популярными по всему миру. Их 
ключевой особенностью являет-
ся применение энергосберега-
ющих технологий и технических 

решений на ос-
нове возобновля-
емых источников 
энергии (ВИЭ).  

В  н а с т о я -
щее время уче-
ные предлагают 
разработки, ко-
торые позволят 
свести потре-
бление энерго-
ресурсов к мини-
муму. Например, 
в начале 2013 го-
да на выставке в 
Лос-Анджелесе 
был представлен 
термоматериал в 
форме биметал-
лических сэнд-
вич-панелей из 
меди и стали. Он 
имитирует «ды-
хание» человече-

ской кожи. Когда на здание попа-
дают прямые лучи солнца, пане-
ли сдвигаются, изгибаясь внутрь, 
что помогает охладить помеще-
ние. А когда дом нагреется, они 
изгибаются и высвобождают из-
лишнее тепло. По словам разра-
ботчика, эта технология позволит 
значительно снизить расходы на 
кондиционирование.

Но «умное» здание – это не 
просто снижение потребления 
энергии. В идеале объект дол-
жен быть самообеспечен, иметь 
автономную энергосистему. 
Примером такой постройки в 

России может служить экспери-
ментальный дом вблизи подмо-
сковного поселка Крекшино. За 
счет возобновляемых источни-
ков здесь получают больше по-
ловины от необходимой для обе-
спечения здания энергии. Как и 
в брюссельской «Черной жем-
чужине», для обогрева помеще-
ния применяется энергия грунта. 
Здесь установлен геотермаль-
ный тепловой насос Danfoss с мо-
дулем пассивного охлаждения. 

Данный агрегат использует 
1 кВт энергии, превращая его в 
3-5 кВт. Тепловой насос и сол-

нечные панели полностью обе-
спечивают отопление и горячее 
водоснабжение дома. Заметьте, 
это происходит в средней полосе 
России, а отнюдь не на юге. 

Сделать «умным» можно 
практически любой дом. И такое 
решение будет мудрым со сторо-
ны его обитателей. В этом случае 
они получат двойную выгоду: сэ-
кономят средства на традицион-
ных источниках энергии и внесут 
свой вклад в улучшение экологи-
ческого состояния планеты. 

А. Лаврентьева


